

Congrès et Oeuvres eucharistiques

D'un excellent article du *Message du Sacré-Cœur* (France) sur le Développement des Congrès eucharistiques, nous extrayons les lignes suivantes:

... L'influence des Congrès dans cet ordre a été remarquable. La piété eucharistique a fait le succès des Congrès, mais les Congrès ont singulièrement travaillé pour la piété. Ils l'ont éclairée, développée, fécondée, approfondie. Si notre siècle s'annonce comme un siècle eucharistique, nous le devons en grande partie, après Pie X, aux Congrès. Ils ont donné à la vérité eucharistique une publicité immense, ils ont attiré sur elle l'attention des foules; ils ont stimulé le zèle des apôtres et favorisé le travail des théologiens. Eh bien! cet effort doit être continué. Les décrets de Pie X sont loin d'avoir produit tous leurs effets.

La communion quotidienne n'a pas encore conquise tous ceux qu'elle peut gagner. La masse du peuple chrétien n'est pas revenue à la communion du dimanche, mesure normale de la vie chrétienne dans nos sociétés où la messe en semaine est impossible à la majorité des travailleurs. Les baptisés qui communient sont encore une déplorable minorité, bien plus, parmi ceux qui communient, le préjugé subsiste qu'un homme ne peut pas, sans exagérer, communier souvent. La communion des enfants qui semblait devoir s'imposer toute seule puisque les enfants, les principaux intéressés n'y mettent pas personnellement d'obstacle, a aussi bien des progrès à faire. Les parents dressent par leur légèreté ou leurs préjugés d'insurmontables obstacles. Il faudrait leur faire comprendre qu'en ce faisant ils donnent la main aux pires ennemis de leurs enfants, travail qui n'est pas mené partout avec la même ardeur.

Il y aurait encore à développer l'intelligence de la liturgie. Sans aller aussi loin que certains réformateurs en